

FARMACIA SERRA

LA QUE PAGA MAS CONTRIBUCIÓN DE LA PROVINCIA ÚNICA FARMACIA ABIERTA TODA LA NOCHE

Arrabal de Santa Ana, 80, junto á la plaza de Cataluña

LA INDUSTRIAL ARAGONESA

FABRICA DE CHOCOLATES

NUEVO MODELO CON MOTOR HIDRAULICO

DEPÓSITO GENERAL: **Jaca**

REPRESENTANTE EN ESTA PLAZA

DON JUAN SUGRAÑES ALEU

Calle de Llovera (Padró), número 51

SE BUSCAN AGENTES SERIOS

Personas de todas clases, deseando encargarse de la Agencia de una sociedad por acciones, mediante remesa: han de dirigirse bajo «F. J. 300» al Centro de Anuncios de «G. L. Daube et C.^a Francfort S. M.»

NOUVEAU LIVRE DE RECETTES CHIMIQUES

Un millier de formules pratiques modernes

L'ATLAS CHEMICAL COMPANY vient de publier une Nouvelle Edition de leur Livre de Recettes Chimiques en langue française.

Le Nouveau Volume contient des formules précieuses et modernes pour la production des matières suivantes:—Peintures, Couleurs, Vernis, Huiles, Graisses, Savons, Cirages divers, Bleus d'Empoi, &c.: Vernis et Polissages pour Fer, Bronze, et Métaux; pour Verre et Porcelaine; Peinture Or, Or et Argent Liquide, Glus, Colles et Cires á Cacheter; Encres de toutes les nuances; Couleurs diverses d'Imprimerie et de Lithographie; Vernis pour Imprimeurs et Lithographes; Peintures, Vernis, et Préservatifs pour le Cuir; Crèmes, Couleurs, Vernis, et Polissages pour Meubles; Orange, Bleu de Venise, et d'Outremer, Rouge d'Angleterre et autres Poudres; Teintures, Couleurs, et Produits Chimiques pour Matières Textiles; Fondants et autres Poudres; Teintures, Couleurs, et de Muscade; Nourriture pour Enfants, Saucers, Relish Digestifs, Poudres de Cari; Poudres á Boulangers et pour Œufs; Épices et Pickles, Sirops, Essences de Fruits et Solubles; Onguents, Rouges et Divers; Vinaigres et Acétates; Vins, Cordiaux, et Boissons; Eaux Minérales; Produits Chimiques pour le Commerce, ainsi que d'autres nouveaux procédés scientifiques avec explications complètes au sujet de leur manufacture. Precio de la obra 25 francos.

Agente en España: Sr. Oito Menden, 40 Trafalgar.—Barcelona

En la Administración de este periódico se reciben encargos al precio de 28 francos.

ASUNTO DEL DIA

Hay en el fondo de la cuestión suscitada en Madrid con motivo del arriendo de los consumos una cuestión social y aun política, que merece llamar la atención de todos los que se ocupan de la cosa pública.

El actual alcalde de Madrid ha resuelto, de acuerdo con los otros miembros del Municipio, arrendar los consumos en vista de los escándalos y corruptelas que de tiempo inmemorial convientan esta fuentes de ingresos en llaga cancerosa que no manaba más que produdumbre. Ese es el hecho; veamos ahora las consecuencias.

En primer lugar se deduce que el nivel de la honradez y respeto á la ley no de-

ben estar muy altos, cuando no ha sido posible encausar la administración de este arbitrio ni contener las filtraciones y pérdidas que lo esterilizan: O la agresión de las malas pasiones eran muy fuerte, y esto acusaría el estado moral de una parte de nuestro pueblo, ó la resistencia en los encargados de velar por el interés público era muy débil, lo cual resultaría en descrédito de las clases directoras ó parte de ellas.

Un hombre de buena voluntad se propone dar fin á tan repugnante escena, oponiendo á las hordas de matuteros con sus cómplices y encubridores, otro ejército no menos decidido á luchar hasta la muerte, no por el deber, que es en nuestros días una palabra vana, sino por el negocio, por el lucro, por la vida, única manera de equilibrar las condiciones del

cambate entre los conculcadores y los defensores de la ley.

Parecia natural que todo el mundo se pusiera del lado de celosa autoridad que así vela por el interés de los administrados. Entre la turba de contrabandistas que hacen una profesión de vivir fuera de la ley, y la masa de ciudadanos honrados que sacrifican al bien comunal unos intereses que luego van á parar al bolsillo de algunos piratas, la elección no debía ser dudosa y era lo lógico esperar que se aplaudiera el arrendamiento de consumos único medio de acabar con repugnantes escenas.

Sin embargo, no ha sucedido así. Son contados los que en la prensa ó fuera de ella han tomado una actitud simpática, ó siquiera expectante, para con la nueva reforma.

Las quejas de los eternos explotadores del fraude han encontrado eco en todas partes, en España, donde se considera un deber proteger á todos los criminales para que no caiga sobre ellos la cuchilla de la ley, forma también parte de este nuevo código moral favorecer á los matuteros, á los defraudadores, á todo infractor de las leyes, para que pueda continuar sin molestia su glorioso camino.

Por eso hemos empezado diciendo que en el fondo de la cuestión de consumos se oculta otra social y aun política. Se advierte en ella en primer término un espíritu de oposición á toda autoridad lo cual hace á un pueblo inhábil para el ejercicio de sus derechos. Se vé también en segundo término la extinción casi total del espíritu de justicia, base del orden social. Y si fuésemos á apurar la cosa, se descubre igualmente una indiferencia absoluta por el bien público, al cual se antepone el de unos cuantos individuos, no por cierto los mejores.

Sea de esto lo que fuere, tenemos la seguridad de que pasará á adelante todo el plan del señor alcalde de Madrid, pese á quien pese, acabando de una vez los escándalos de los consumos.

CRÓNICA GENERAL

Varios colegas de la mañana ponen en conocimiento de la Autoridad la falta que cometen algunos vecinos poco escrupulosos en el cumplimiento de las Ordenanzas Municipales, colocando en medio de las calles, hasta de las mas céntricas, basuras, escombros, ruinas y montones de barro.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

HASTA EL DIA 15 DEL PRÓXIMO MES DE AGOSTO

En Cristal, Loza, Porcelana y demás servicio de mesa, Artículos de Majolica, Fantasía y Cestas para bodas y bautizos.

Especialidad para fondas y cafés.

Hules blancos para mantelería, Gutapercha.

Rejilla y tapetes para mesa y cómoda.

Plumeros, Sacudidores, Cepillos para ropa, calzado y billares.

Gran variedad de juguetes para niños.

ALMACENES DE LA BOTCHA

REUS—Calle Carnicerías Viejas y Carcel número 7—REUS

VENTAS AL CONTADO

Encontramos nosotros justificadísima las quejas de nuestros apreciables colegas, pero por nuestra parte, debemos consignar que es muy sensible que llegue el caso que los órganos de la prensa tengan que suplir las deficiencias de servicios que debiera prestar la Guardia Municipal.

Llamamos la atención del Excmo. señor Alcalde sobre estos hechos, y le suplicamos reiterar á sus subordinados las ordenes que indudablemente deben de tener de él recibidas, tanto acerca de este, como de otros tantos particulares.

—Si se reúne suficiente número de señores consejales, celebrará esta tarde, el Ayuntamiento á las 7, sesión ordinaria de primera convocatoria.

—Con sentimiento nos hemos enterado de la noticia que circula referente al fallecimiento ocurrido en la isla de Cuba, de nuestro amigo don Francisco Fuster Reyes, teniente del Regimiento de San Quintín, que se encontraba desde su último ascenso, combatiendo en tan ingratas y lejanas regiones á los enemigos de la patria.

Deploraríamos con toda el alma se confirmara tan triste nueva.

—Ha tomado posesión del cargo de Juez Municipal de esta ciudad, nuestro estimado amigo, el ilustrado letrado don Bienvenido Pascó Tarrech.

Damos la mas cordial enhorabuena á nuestro amigo y le deseamos como le suponemos el mayor acierto en el desempeño de tan honroso como distinguido cargo.

—Durante los días 1 y 2 del corriente mes, ha celebrado con mucho lucimiento y gran afluencia de forasteros, la importante villa de Constantí su anual fiesta mayor.

La permanencia en la citada villa durante estos dos días según nos comunican personas recién llegadas, ha resultado agradabilísima, merced al caracter hospitalario y á los infinitos obsequios de los hijos de la población y á las innumerables diversiones con que los forasteros han podido amenizar su estancia en ella.

—Ayer empezaron los trabajos conducentes á la colocación de la tubería indispensable para la conducción del caudal de agua, que don Juan Vilella y Estivill, ha cedido tan generosamente á la Ciudad.

En los trabajos que al efecto se practican han encontrado colocación 70 braceos, que si bien es un número relativamente escaso, dada la existencia considerable que hay á Reus de obreros sin

trabajo y por tanto sin medios de subsistencia, en medio de todo no deja de ser un gran alivio para la clase menesterosa.

—En el correo de Madrid ha partido hoy para Oviedo el dignísimo señor Juez de 1.^a instancia é instrucción de esta ciudad, nuestro estimado amigo don Adolfo Suarez y Gutierrez.

Le deseamos á nuestro amigo feliz viaje y mejor estancia en su pais natal.

—El mercado de cereales celebrado anteayer en Lérida, estuvo muy animado y fué tan importante como acostumbran á serlo los del mes de Agosto.

En las operaciones realizadas rigieron los siguientes precios:

Trigo monte clase superior, de 18 á 18'50 pesetas la cuartera de 73,36 litros. Idem id id corriente, de 17 á 17'25 pesetas.

Idem id. id. floja, de 16'75 á 17 id.

Idem huerta, de 16'75 á 17'25 id.

Cebada, de 6'50 á 7'50 id.

Maiz, de 8'75 á 9'25 id.

Habones, 10'50 id.

Habas, id. id.

Judias, de 18 á 22 id.

Aceite, de 11'75 á 12 pesetas la arroba.

El mercado encalmado y con tendencia á la baja.

Ventas regulares y con muchas existencias en el tinglado.

—Procedente de Cuba y desembarcado en Santander, llegó anteayer á Barcelona, herido, el soldado Manuel Fabá, de Tortosa, ingresando en aquel Sanatorio provincial.

—Dice un colega que un comerciante de Gerona encontró dias pasados en un bosque próximo á aquella ciudad unas cuantas monedas de plata en las que á duras penas puede leerse la siguiente inscripción: «Ludovicus I»

Dichas monedas, en caso de ser auténticas, tienen la friolera de 1121 años.

—La prensa ha elogiado la faena del aplaudido diestro Mazzantini, realizaba en las corridas recientemente celebradas en Santander y Valencia.

En la última lidia que ha tenido efecto en la plaza de Madrid, el espada Minuto ha atrabajado con tanta fortuna como lucimiento.

Todo hace suponer que la corrida anunciada para el día de San Magín en la plaza de toros de Tarragona será un verdadero acontecimiento taurino.

No faltará animación.

Costa Rica y España

Según dice un telegrama recibido por el duque de Tetuán, el ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica ha presentado al Congreso una Memoria dando cuenta del cange del convenio sobre garantía del ejercicio de la propiedad literaria celebrado con España en 14 de Noviembre de 1794 y de hallarse aún pendiente de resolución en la Cámara el tratado de extradición.

El ministro consigna en la referida Memoria que el gobierno de Costa Rica está muy complacido por haber el de España concedido la libertad al costarricense Bengoechea, que las autoridades militares de Cuba habían enviado a Ceuta por causas políticas, y á Rozas, preso también por las mismas causas.

Consigna la Memoria, al agradecer tanta generosidad, que esto contribuye á estrechar más y más los lazos de amistad entre España y Costa Rica, cuyo gobierno estima también al de España, como singular deferencia, la concesión hecha al presidente de la república costarricense de la gran cruz del Mérito militar.

MARRUECOS

Atentado de los moros

Nuestro ministro en Tánger ha dirigido al duque de Tetuán el siguiente telegrama:

«Al regresar anoche de paseo á Tánger los Sres. Rizo y Ruiz, aspirantes intérpretes de esta Legación, hicieron sobre ellos varias descargas algunos moros que celebraban una fiesta.

«Las descargas, que eran algunas con bala y que pudieran tener graves consecuencias, no ocasionaron felizmente más que una contusión al Sr. Ruiz.

«Tengo fundados motivos para creer que se trata de un atentado premeditado, aun cuando pudiera creerse que obedece á las costumbres de este pueblo.

«Sin embargo, á fin de evitar la repetición de tales hechos, he reclamado inmediatamente ante las autoridades de Tánger, las cuales han acudido en el acto y con eficacia, pues han capturado á los jefes del aduar, quienes mientras no se averigüe quiénes son los autores del hecho, serán los responsables.»

Glorias nacionales

Derrota de los franceses en Stein Kerque

4 de Agosto de 1892

Poseído el rey de Francia, Luis XIV, de una verdadera febre de conquista, y sin hacer caso de lo convenido en la paz de Niméga, formó un ejército con el propósito de declarar la guerra á España y otras naciones, que se vieron obligadas á formar una liga para contener la intrusión del ambicioso monarca.

En el año 1692 se hizo dueño el monarca francés de la importante plaza de Namur, en Bélgica, mientras otro ejército, al mando del mariscal de Luxembourg, se preparaba á invadir el Bravante, saliendo á su encuentro el rey de Inglaterra, Guillermo III de Orange, al frente de las tropas aliadas, compuestas de españoles, ingleses, alemanes é italianos. Al comprender la ventaja de los franceses por su excesivo número de soldados, apeló á una estratagemu que le dió muy buenos resultados.

Por hallarse las dos plazas de Stein Kerque y Namur muy próximas, el rey de Inglaterra simuló atacar á las dos á un tiempo, lo que hizo á los franceses fraccionar su ejército en dos mitades, para defender ambas plazas.

Conseguido esto, que es lo que el de Inglaterra se proponía, reunió rápidamente todo su ejército y cargando sobre una de las mitades del ejército francés, lo destruyó por completo y obligó á retirarse á la otra mitad, mandada por Luxembourg, quien despreciado y rabioso por la derrota se retiró definitivamente á sus cuarteles de invierno.

En esta jornada se distinguieron mucho los españoles; pues formaron la vanguardia, que por sí sola puede decirse arrolló á las tropas francesas.

UN PERRO MISTERIOSO

Con este título publica *El Noticiero Sevilla* la siguiente narración, que no carece de interés:

«Cuando parecía que ya debíamos olvidar de una vez el horrible naufragio del *Reina Regente*, perdido en la inmensidad de los mares la noche del 10 de Marzo de 1895, un hecho conmovedor y misterioso viene á refrescar nuestros tristezas de aquella hecatombe.

«A bordo de aquel crucero iba un hijo de

Sanlúcar de Barrameda, víctima como los demás tripulantes de la furia de las olas.

Pues bien; el alférez del navío D. José Enríquez Fernández, que es á quien nos referimos, crió y llevaba siempre consigo un perro de Terranova, á quien prodigaba los más cariñosos cuidados. Este es el protagonista de nuestro relato.

El perro, como es de costumbre, acompañó al marino á salir de Sanlúcar. Quedó el perro en Cádiz cuando su amo pasó á bordo del *Reina Regente*. ¿Embarcó el perro con el amo en el crucero? He aquí el misterio.

Lo cierto es que del can no se había tenido noticias desde que el Sr. Enríquez sucumbió, y el lunes 21, cuando ya la familia del alférez de navío no hacía memoria del pobre animal, pues todos los recuerdos y sufrimientos se reconcentran en el hombre es decir en el amo, un perro de Terranova salta en Bonanza desde la cubierta de un barco, y sin atender al llamamiento hecho desde el agua, toma a presuroso el camino de la Quinta de la Paz, posesión en la que habitó el Enríquez, y como sin duda allí no encontró el objeto que buscaba, corre diligente á la calle de la Bolsa y domicilio de la familia que crió al alférez de navío.

El padre de éste bajaba por la escalera principal de la casa cuando el perro subía, y en ella se encuentran. Reconoce el padre al perro criado por su hijo; el perro reconoce al padre de su amo; cae el primero desmayado á los pies del perro y éste prorrumpe en alidos lastimeros.

La familia de la casa, alarmada por tan extraño ruido, sale á la escalera y contempla el cuadro, y al avistarse los que acudieron y el animal, se desarrolló una escena trágica.

De momento nadie sabe á quién acudir si al hombre que yace en tierra ó al perro, que al reconocer á la familia de su dueño prorrumpe en nuevas demostraciones, simbolizando con su triste júbilo la infausta nueva que su gratitud recordaba, volviendo al hospitalario techo de su inolvidable protector.

¿Dónde ha estado el perro los veintisiete meses últimos? Se ignora; lo único que se sabe es que el barco en donde vino procedía de Gibraltar.

Excusado es decir que la familia del señor Enríquez ha recibido al animalito como el que recupera una joya de inestimable valor, y hoy el suceso se comenta de distintos modos entre los vecinos, siendo el pobre can objeto de todas las conversaciones, ya que el misterio en que se halla envuelta, su ausencia á todo el mundo admira.

Desde que llegó luego en el cuello soberbio collar de plata, dedicado por la familia del infortunado marino.»

EN ORIENTE

GRECIA Y TURQUIA

La *Neue Freie Presse* de Londres, publica un interesante telegrama de Atenas.

En él se afirma que si las grandes potencias insisten en organizar una intervención europea de la hacienda helénica, el rey Jorge abdicará seguramente la corona.

En la Cámara de los lords, el primer ministro, marqués de Salisbury, ha declarado que el Sultán de Turquía tiene derecho á adoptar medidas para proteger de las incursiones y provocaciones de los griegos los territorios otomanos.

También ha declarado que el gobierno turco ha aceptado la rectificación de la frontera propuesta por las potencias, y las tropas otomanas abandonarían el territorio de Tesalia bajo ciertas condiciones.

Entre ellas figura la indemnización á que Turquía tiene derecho sin duda alguna, á juicio de lord Salisbury.

Si fuera preciso bucar el dinero necesario para que Grecia atiende á esa exigencia, será inevitable la fiscalización internacional de la hacienda helénica, al decir del primer ministro de Inglaterra.

La marina inglesa

La Gran Bretaña, como todas las naciones que tienen un dilatado litoral y posesiones importantes á miles de millas de la metrópoli no cesa en sus esfuerzos para mejorar y aumentar la marina de guerra, base y fundamento de su inmenso poderío en el mundo.

Hace pocos días, como ya anunció el telegrama, la Cámara de los Comunes de aquel país votó un crédito de 500 000 libras esterlinas (12.500 000 pesetas) para nuevas construcciones navales.

Estas, según el proyecto de ley presentado por el Gobierno serán: cuatro acorazados de combate, uno del tipo de *Carolus*, y los otros tres del *Majestic*, pero con las condiciones convenientes para que, en caso de necesidad, puedan pasar por el canal de Suez.

Además figura en la lista de construcciones un nuevo vate real, que tendrá 330 pies de eslora, 50 de manga y 18 de puntal, con un desplazamiento de 4.601 toneladas.

Su coste será de 250 000 libras.

El pensamiento que domina en el plan del Almirantazgo es el de poseer un gran número de cruceros protegidos, de rápida marcha y bien artillados, que puedan mantener expeditas las comunicaciones entre la Gran Bretaña y sus colonias, y dotar á las escuadras que tienen en los diversos mares de destroyers rapidísimos.

Se construirán, pues, cuatro cruceros acorazados de 410 pies de eslora, 62 1/2 de manga y 26 de puntal, con un desplazamiento de toneladas 11 85, cada uno de los cuales costará 120 000 libras.

Para la construcción de torpedos se destinan 60 000 libras.

LA GUERRA EN CUBA

La prensa americana

Consul Lee

Este señor parece haberse propuesto batir el record de la indiscreción consular.

Con motivo de unos artículos publicados en el *Avisador Comercial*, de la Habana, en los que se comenta el ya célebre informe de Lee, ha manifestado dicho señor que él no ha dicho más sino que R.iz entró vivo en la cárcel y salió de ella muerto.

Que el día que le hagan daño á un pelo de su cabeza, los que le censuran no e- star n mucho tiempo en Cuba, y la guerra entre España y los Estados Unidos será un hecho consumado.

También Mr. Arice, cónsul americano en Matanzas, hace grandes esfuerzos para que su nombre salga de la oscuridad en que hasta ahora ha estado.

Prestando temores de todo punto injustificados de demostraciones públicas contra él, ha fortificado el consulado, haciendo presente que cree necesa aria esa precaución para su seguridad.

La insurrección en Matanzas

Según el corresponsal que tiene en la Habana el *New York Herald*, amigo de los filibusteros, la distribución de las fuerzas insurrectas que han invadido á Matanzas era el 21 de Julio la siguiente: el titulado coronel Joaquín Rojas ocupa el Norte de la provincia, con 800 hombres á sus órdenes; el titulado coronel E. García la parte Sur, con 680; en el centro hay 1 700 hombres, divididos en grupos de 150 á 200; al Oeste las partidas de Dantín y Roque, con 500, y al Este 1.000 insurrectos, al mando del cabecilla Francisco Varona.

Entre las fuerzas insurrectas se ha hecho circular una proclama, en la que se ofrece que Máximo Gómez se pondrá al frente de la invasión el día 1 de Agosto.

Maximo Gómez

Estrada Palma ha enviado á la prensa americana una carta que le ha escrito Máximo Gómez con fecha 4 de Julio.

«Nuestro propósito, dice el titulado generalísimo, es hacer este verano una campaña activa y lo más agresiva posible. Para qué el éxito acompañe á nuestros esfuerzos, necesitamos, más que ninguna otra cosa, un gran repuesto de municiones. En este punto dependemos por completo de los auxilios que nos prestan los emigrados y nuestros amigos de fuera.»

He recibido medio millón de cartuchos. Han venido después de haber atravesado la trocha de Júcaro á Morón, conducidos por el coronel D mas Z mora con 300 hombres á sus órdenes. Este repuesto de municiones permite á las fuerzas del Mayor General Carrillo, emprender su movimiento hacia Occidente.»

Liberalismo

El corresponsal neoyorkino Sr. Ascuay remite un despacho que dice así:

«La junta revolucionaria de esta población ha publicado una carta de Máximo Gómez animando á los cubanos emigrados en la República á que rechacen las reformas políticas y la autonomía ofrecidas por el gobierno de Madrid.»

El presidente de la Junta, Quesada, después de una misteriosa conferencia celebrada en Filadelfia con Núñez, tan conocido por haber organizado varias expediciones filibusteras y á quien hizo venir desde Cayo Hueso, ha dado publicidad á la carta de un político cubano que reside en Madrid. En este documento, lleno de apreciaciones pesimistas, se habla del cansancio del pueblo español, de disgustos en el ejército y otros extremos tan fuera de lo justo y de lo verdadero como los mencionados. Esta carta, sin duda por sus mismas exageraciones, no ha producido el menor efecto en la opinión.»

NOTAS POLITICAS

Anoche conferenciaron los ministros de la Guerra y Gobernación ocupándose de la cuestión de orden público planteada en Madrid y en previsión, por si la agitación continúa y los desórdenes se reproducen.

Dos notas dominaron en esa entrevista: la primera, que las autoridades se precien con prudencia; la segunda, que se emplee todo rigor en caso de necesidad para el mantenimiento del orden.

Los Sres Cos Gayón y Azcárraga hablaron

de los telegramas que el primero había dirigido al Sr. Cánovas informándole de los sucesos y de las contestaciones del presidente del Consejo.

Ha recibido el ministro de la Guerra cartas del general Weyler, en las cuales le habla éste principalmente de la salud del ejército de operaciones, diciéndole que el vomito ocasiona pocas víctimas, y que hay unos 25.000 soldados enfermos de fiebre benigna.

Afirma el general Weyler que continuará embarcando para la Península á todos los enfermos de más cuidado, y hace una estadística, según la cual, en lo que va de año ha repatriado á más de 8 000.

El general Weyler desmiente en absoluto la evacuación de Bayamo, en donde lo único que se ha hecho ha sido disminuir la guarnición.

Al leer el Sr. Cánovas en la prensa la noticia del telegrama que el marqués de Cerralbo dirigió á Lucerna, felicitando á D. Carlos en nombre de varias personas, entre ellas un representante del clero parroquial de Madrid, telegrafió al ministro de Gracia y Justicia, encargándole las oportunas averiguaciones sobre lo que haya de cierto en el hecho, para adoptar las disposiciones convenientes.

Parece que los párrocos que así hicieron al banquero carlista y se tomaron la representación del clero de Madrid fueron los de San Lorenzo y San Jerónimo.

Dice un colega que la entrevista del ministro de Ultramar con el presidente del Consejo en Santa Ageda no tiene otro objeto que el de ultimar los detalles de la reforma arancelaria de Cuba, para aplicar inmediatamente en la Isla el nuevo arancel.

El señor ministro de Fomento salió anoche para Cestona.

Desde Cestona irá el señor Linares Rivas á Bilbao, y es posible que vaya también á San Sebastián para cumplimentar á la Reina regente.

Regresará á Madrid en la última escena de Agosto.

El Sr. Silvea salió anoche de Valencia por mar hacia Málaga.

Del extranjero

UN GENERAL QUE SE DEFIENDE

El general Baratieri ha contestado á las acusaciones que le han sido dirigidas con motivo de los desastres de Africa por el ex ministro Sr. Crispi, asombrándose de que, quien tiene toda la responsabilidad de aquellos sucesos, se atreva á acusar al que se llama, después de muchas representaciones, á cumplir órdenes del gobierno. Se espera con impaciencia en Italia la publicación de la Memoria justificativa del cuádro general, por las pruebas que anuncia han de acompañarla.

CONTRA EL SOCIALISMO

Los periódicos órganos del príncipe Bismark, retiriéndose al fracaso del proyecto sobre reuniones y asociaciones, aconsejan al gobierno que presente al Parlamento otro proyecto de ley excepcional contra el socialismo y que emplee la mayor energía, hasta conseguir su adopción.

UNA DERROTA

Telegramas del alto Nilo, anuncian que los derviches (mahometanos fanáticos del Sudan) han derrotado en Matémneh á la tribu de los jaalins, que era favorable al jedive. Los últimos han tenido 200 muertos.

Airibayese verdadera impertinencia á este hecho.

DEMANDA DE REPATRIACIÓN

El Gobierno francés ha accedido á la demanda de repatriación interpuesta hace largo tiempo por la viuda del príncipe Duong Chaer, hijo del serbano aduanista Norodom.

Como esa desventurada princesa ha podido llegar al estado miserable en que hoy se encuentra, habitando en una mezquina bahardilla de París, viviendo de la caridad y solicitando del Gobierno de la república la lleve á morir, cual último consuelo, sobre la tierra del Cambojge, es cosa que no se explica.

El relato de sus desdichas es conmovedor y en alto grado interesante.

A poco de contraer matrimonio con el príncipe Duong Chaer, hombre ambicioso y le antiesico, vióse desterrada y perseguida con feroz ensañamiento por el rey Norodom, con tra el cual había conspirado, el príncipe, intentando arrebatarle el trono.

Usando de esos procedimientos expeditivos que suelen poner en práctica los monarcas orientales, Norodom preparó el castigo de su hijo del siguiente modo:

Dió orden de introducir en la Cámara del príncipe uno de los más poderosos tigres de la menagerie real con objeto de que cuando regresase de la caza Duong Chaer se encontrase encerrado con el formidabla huésped.

No contaba, sin embargo, el cariñoso padre con la huésped.

Era ésta la portentosa valentía del príncipe. El animal se puso á rugir y á dar saltos, cuando al día siguiente de la emboscada acudieron los servidores del rey á recoger los desperdicios de Duong Chaer se encontraron con la desagradable sorpresa de hallar vivo al príncipe y muerto al tigre.

Los sicarios de Norodom, que tuvieron la feliz idea de despojar al vástago real de sus armas antes de que penetrara en la Cámara, olvidaron retirar las lanzas y espadas, que colgaban de varias panoplias en el aposento.

El intrépido príncipe, lejos de intimidarse ante el tigre, asió una lanza y se arrojó impetuosamente sobre la fiera, atravesándole el corazón.

Pocos días después pudo escapar de los fueros paternales, refugiándose con su esposa, en el interior del país, y organizando un levantamiento contra el cruel soberano.

El movimiento insurreccional no pudo ser dominado por Norodom. Viéndose éste perdido, llamando en su auxilio á las tropas francesas, denunciando á Duong Chaer como irreconciliable enemigo de Francia, cuya dominación, al decir del astuto soberano, trataba de impedir el príncipe, alzando en armas el Cambojge.

Una traición de sus parciales puso en manos de Francia á Duong Chaer. Conducido con su mujer y un hijo de corta edad á París, fué luego desterrado á la Argelia, donde falleció á poco de llegar.

La princesa y el niño regresaron á París, viviendo algunos meses con relativa holgura, con el producto de las valiosas alhajas que se pudieron salvar de la confiscación á que sometió los bienes del príncipe el rey del Cambojge.

Cierto día, un ratero parisiense apresuró la obra de la desgracia apoderándose del cofrecillo en que guardaba las alhajas la princesa. Dió ésta conocimiento del hecho á la policía; la prefectura puso en movimiento sus más sagaces agentes... y, como sucede casi siempre, el ladrón fué habido; pero de las ricas presas no se ha vuelto á tener noticia.

Desde entonces la princesa se ha visto obligada á pedir limosna para no morir de hambre...

¡Qué reflexiones hará la infortunada princesa, allá en las soledades del Cambojge, acerca de la decadente civilización europea! Preferir la repatriación y el odio de un perseguidor implacable á los beneficios que la dispensa la cultura occidental, es comentario tan elocuentemente como poco favorable para los europeos.

Cosecha del trigo en 1897 en la República argentina

Copiamos lo que sigue de la *Revista of the River Plate* (Revista del Río de la Plata).

«1897 será un año bien triste en los anales de la Agricultura, en lo que á las provincias de Santa Fe y Córdoba concierne; la verdad es que tiende á llegar á ser más mala de todo lo que puedan alcanzar las noticias más pesimistas.

Ni una sola de las causas que existen en la naturaleza para dañar las cosechas habrá faltado para ejercer su influencia y llegar á los resultados más desastrosos; todas las colonias de los distritos del Norte y del Centro no recogerán ni aun las simientes sembradas; en otros, el rendimiento no excederá de 6 á 100 quintales por concesión de 20 cuadras; la calidad del trigo será mala, por ser el grano sobradamente arrugado y muy ligero.

Los insectos no han causado tanto daño como se había creído, siendo las causas principales de este desastre un sol abrasador, las constantes neblinas y excesivas lluvias propias de la estación.

Los trigos que se venían magníficos cuando estaban crecidos y derechos, en la trilla dan una cantidad de espigas vacías; los más malos están sobre la vía férrea del Rosario y sus empalmes.

Los espárcidos por los caminos de hierro de la provincia son muy malos, como también los de los distritos de Córdoba y de la línea del Rosario con muy raras excepciones.

La línea central es más benéfica que aquellas de que acabamos de hablar, toda vez que en algunos distritos pueden tener una cosecha ordinaria.

La cosecha sobre la línea del Sud de Santa Fe y de Córdoba no está evaluada más que en 70 á 80 por 100 de la del año último. Es pues muy dudoso que el puerto del Rosario pueda exportar este año dos millones de quintales.»

MOTIN POR CONSUMOS

La causa

Oiganla nuestros lectores de labios del señor alcalde.

«El Ayuntamiento tiene acordado el arriendo de los consumos en Madrid. Respecto al concierto con las zonas, causa del motín de ayer, dice el señor alcalde:

«Si se fuera á juzgar por las largas y sensacionales relaciones que durante la semana última y como de turno impar, han venido publicando los periódicos, sobrarían motivos para creer que estamos en vísperas de temer

—La «Liga de Productores del Principado de Cataluña» ha elevado dos instancias al señor ministro de Hacienda por las que se solicita se hagan algunas modificaciones en la forma de percibir el fisco la contribución industrial impuesta a los prestamistas con hipoteca, y que se disponga le adeudo de las correas de lona por las partidas del arancel correspondiente al tejido que se compongan, modificando la llamada del repertorio que las eleva a piezas sueltas de maquinaria.

Asimismo solicita al Ministerio de Ultramar una aclaración del artículo 207 de las Ordenanzas de Aduanas vigentes en Filipinas respecto a los géneros que se importan en el archipiélago con marca por el Ministerio de Fomento.

—El acreditado especialista en partos y enfermedades propias de la mujer don Baldomero Sedó, recibe en consulta, de tres a cinco de tarde y de nueve a diez de la noche en su gabinete especial para la curación de las enfermedades de la matriz, Vallroquetas, 2, principal, esquina a la plaza de la Harinera.

—Ayer se recaudaron en esta ciudad en concepto de consumos, 1105 pesetas 38 céntimos distribuidas en la siguiente forma:

En los fletatos, 0834 pesetas 69 céntimos.
Derechos de matadero, 270 pesetas 69 céntimos.

SECCIÓN COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

DE TARRAGONA

Entradas del día 3

Vapor italiano «Unione», de 229 ts., de Génova y Barcelona, con bocoyes vacíos, lo despachan los señores Casaseca y Terré.

Vapor español «Pinzón», de 535 ts., de Liverpool y escalas, con sosa cáustica y hoja de lata, consignado a los señores Mac-Andrews y C.

Vapor español «Campeador», de 889 ts., de Barcelona, con tránsito, consignado a los señores Mac-Andrews y C.

Despachadas

Vapor «Arethusa» para Aguilas, en lastre.

Vapor «Campeador» para Londres y escalas con vino y avellana.

Vapor «Pinzón», para Liverpool y escalas con vino.

Vapor «Unione» para Génova y escalas con vino.

J. MARSANS ROF

Representante: JOAQUIN SOCIATS

CALLE SANTA ANA 26 REUS

Cierre de la Bolsa de Barcelona a las 10 de la mañana de hoy.

Interior. . .	64'47	Amortizable. . .	78'00
Exterior. . .	80'37	Francia. . .	00'00
Filipinas. . .	78'00	Cubas 86. . .	96'25
Aduanas. . .	97'25	Cubas 90. . .	79'62
Nortes. . .	21'25	Ex. París. . .	61'68
Obligaciones 6 p§		Francia. . .	94'62
Obligaciones 3 p§		Francia. . .	51'00

GIROS

París. . .	30'80	Londres. . .	32'85
------------	-------	--------------	-------

Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y París.

Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos los países.

BOLSÍN DE REUS

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEROLS, 27

Cotización en Barcelona a las cuatro de la tarde ayer.

Interior. . .	64'47	Exterior. . .	80'30
Colonial. . .	00'00	Nortes. . .	21'20
Filipinas. . .	93'75	Cubas 86. . .	96'25
Cubas 90. . .	79'62	Aduanas. . .	97'25
Obligaciones 5 p§		Almansa. . .	79'37
Idem 3 p§		Francia. . .	50'93

París

Exterior. . .	61'68	Nortes. . .	00'00
---------------	-------	-------------	-------

Giros

París. . .	30'80	Londres. . .	32'85
------------	-------	--------------	-------

SECCIÓN OFICIAL

REGISTRO CIVIL DE REUS

del día 3 de Julio de 1897

NACIMIENTOS

Ramón Montpeó Ambort, de Ramón y de Teresa.—Enrique Ramón Martí, de Pedro y de Francisca.—Juan Masdeu Grau, de Juan y de Ramunda.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Magin Tost Mercadé, 65 años, Montserrat 16.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santo Domingo de Guzmán fundador.

SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora de las Nieves.

TELEGRAMAS

Notas regionales

El Ayuntamiento de Tarragona, en nombre del gremio de San Isidro, ha acordado suplicar al arzobispo que se hagan rogativas en la Catedral para implorar el beneficio de la lluvia.

—Dicen de Santa Coloma de Farnés que por efecto de la sequía se ha perdido casi toda la cosecha de avellanas.

—Ha sido nombrado rector del Colegio de PP. Escolapios de Valls, el reverendo don Pío Maltés.

—Los pescadores de Rosas están de enhorabuena por la gran cantidad de atunes que han cogido, habiéndola vendido a precios bastante elevados.

También los de Tossa han realizado abundante pesca.

El decano de los árboles

Según recientes informaciones, el árbol más viejo del mundo se encuentra en el cementerio de Tole, pequeña población situada en el camino de Oaxaca a Guatemala, por Tehuantepec en la América central.

A 1 metro 50 centímetros del suelo, tiene este árbol cuarenta y cuatro metros de circunferencia, comprendidas sus sinuosidades. Su mayor diámetro es de 12 metros y el menor de 6. La altura es de 50 metros, y la de sus ramas próximamente igual a la del tronco. Su edad se calcula en dos mil años.

De Nueva York

Madrid 3.

Telegrafían de Nueva York que las noticias que se reciben de las islas de Hawái son alarmantes.

Los propósitos anexionistas de los Estados Unidos son mal recibidos por los habitantes del Archipiélago.

La actitud contraria a la anexión se acentúa hasta el extremo de haber ocurrido algunos disgustos graves entre los naturales y los norteamericanos.

Los conflictos, que en algunos puntos han costado sangre podrían originar resoluciones enérgicas del Gobierno norteamericano para proteger a sus súbditos.

El Gobierno yankee ha nombrado a Mr. Morgan para que vaya a Hawái y emita un informe que servirá de norma a Mr. Mac-Kinley.

Esto prueba que han producido efecto en Washington, no solo la actitud de aquel país, sino la de Washington.

El acorazado japonés «Vigilante» ha salido para Honolulu.

Riña sangrienta

Madrid 3.

En el paseo del Prado, entre la Bolsa y los jardines del Buen Retiro ha ocurrido una riña sangrienta.

Uno de los cocheros que estaban allí de punto, al ver que otro ambulante admitía pasajeros, se irritó y le dió una bofetada.

El cocherito ambulante contestó con una tremenda cuchillada que según se dice, ha producido la muerte al cocherito de punto, antes de llegar a la casa de socorro.

El señor Lastre

Madrid 3.

Telegramas de Bruselas dan cuenta de haber inaugurado sus tareas el Congreso

internacional de Abogados, habiendo nombrado presidente de honor al representante de España don Francisco Lastres, vicepresidente del Congreso de Diputados.

El señor Lastres leyó en francés un notable discurso sobre importante tema, habiendo sido muy aplaudido y recibiendo por su trabajo muchas enhorabuena.

De la conferencia con el ministro.

Madrid 3.

La conferencia que han celebrado el alcalde y el gobernador con el señor Cos-Gayón, ha sido larga.

El ministro ha dicho que el arreglo de la cuestión de consumos compete al ministro de Hacienda, y que él únicamente debe cuidar de mantener el orden.

Añadió que por ahora se trata únicamente de mujeres y de niños, pero que si la cosa tomara otro cariz, entonces sería preciso dominar con energía el conflicto.

No es cierto que hayan dimitido el alcalde y el gobernador.

Lo cierto únicamente es que se censura al alcalde y a las demás autoridades por su falta de energía y por no hallar solución al conflicto.

Impresiones del general Azcárraga.

Madrid 3.

Hemos hablado con el ministro de la Guerra, quien se ha mostrado optimista respecto a la campaña de Filipinas, diciendo que empezarán de nuevo las operaciones cuanto antes para acabar con las partidas que aún están en armas.

También acerca de Cuba tiene buenas impresiones el general Azcárraga. Dice que la entrada de los insurrectos en Marianao no tiene importancia y que es un golpe de audacia para reanimar los abatidos ánimos de los rebeldes. Cree que éstos tenían inteligencias en la población.

Para depurar responsabilidades y castigar a los culpables, ha mandado que el general Weyler active la formación de la correspondiente sumaria.

Tumulto y tiros

Madrid 3.

Se ha reproducido, con mayores proporciones, el tumulto en los Cuatro Caminos, donde se ha agolpado inmensa muchedumbre en actitud agresiva.

Han sonado algunos tiros, habiendo dado algunas cargas la fuerza pública.

Esta ha sido escasa para contener el tumulto.

Témese que esta noche sean incendiadas algunas casetas y tiendas de los industriales que se han concertado con el Ayuntamiento.

Los comisionados de los industriales de las zonas concertadas y no concertadas se encuentran en este momento en el Ministerio de la Gobernación, unos en el patio y otros en el ante-despacho del ministro.

Hay gran expectación y mucha inquietud por lo que puede ocurrir.

Aranceles de Filipinas

Comunican de Santa Agueda, que los señores Cánovas y Castellano estuvieron esta mañana estudiando detenidamente el proyecto de nuevos aranceles de Filipinas.

DE CUBA

Buenas impresiones

Comunican de Santa Agueda que el señor Cánovas ha recibido una interesante carta de una persona autorizadísima, residente en Cuba, en la que hablándose situación de la isla se emiten impresiones optimistas.

Dice la personalidad aludida que la miseria que hay en la isla se debe a la guerra y no de ningún modo al general en jefe.

Añade que las fincas que al principiar la insurrección quemaron los rebeldes, quitan mucho trabajo ahora y contribuyen a que exista la miseria de que se habla.

A este resultado contribuyen las depredaciones de los rebeldes, que andan viviendo sobre el país y que al llevarse los hombres y no dejar más que a las mujeres, han conseguido solo, como era de temer, que el hambre haya llegado a la misma manigua.

Afirma que las tropas no han incendiado, ni destruido ninguna finca de valor,

sino únicamente bohios y casas de guano que no pagan contribución ó que habían sido abandonadas por sus moradores.

Termina diciendo el autor de la carta, que lo que si hay es miseria y enfermedades, que se han hecho patentes en los poblados, a pesar de haberse enviado socorros de que se carecía.

De Portugal

La Epoca publica esta noche un telegrama de una personalidad importante que reside en Lisboa, la que manifiesta, contestando a un telegrama que le dirigió dicho periódico preguntándole acerca de la situación de Portugal, que de los informes que ha podido recoger en los centros oficiales y en diversos círculos y sitios públicos, resultan infundados los rumores acogidos por la prensa madrileña, dando como posible la alteración del orden público en el vecino reino.

Explica estas impresiones—dice el autor del citado telegrama—el lenguaje violento que suele emplear la prensa republicana y las energicas discusiones que se han sostenido últimamente en el parlamento lusitano.

Añade, que sin duda los corresponsales para telegrafiar los rumores alarmantes, han partido de las bases indicadas, pero que los que han vivido en Portugal saben que el país no participa de esa hostilidad a la monarquía.

Termina diciendo que reina tranquilidad completa en Lisboa y en todo el reino, y que no hay temor de que se altere el orden ni aun en Oporto, que es donde los elementos republicanos parecen ejercer cierta influencia en el pueblo.

Redención a metálico

Madrid, 3

A «El Correo» le ha parecido prematura la disposición que ha dictado el ministro de la Guerra, avisando que el plazo hábil para la redención a metálico en el actual reemplazo del ejército, no pasa del mes de agosto.

El asunto vale la pena de ser considerado con calma; pues la redención es una fuente considerable de ingresos para el Tesoro, con motivo del envío de tropas a Cuba y a Filipinas.

Con la orden perentoria del ministro de la Guerra se ha causado disgusto grande a multitud de familias.

ULTIMA HORA

Tres noticias

San Sebastián, 3, 9 n.

Mañana dará en el Casino un concierto la niña violinista cubana Carmen Berthancourt.

Asisirá pobablemente la infanta Isabel.

—S. M. la Reina y la infanta doña Isabel han ido de paseo esta tarde hasta Ayarzun.

—Es posible que S. M. la Reina asista mañana al concierto clásico que en honor suyo se ha organizado en el Gran Casino.

El duque de Tetuán

San Sebastián, 3, 11'40 n.

Eliseño duque de Tetuán ha comido esta noche en el palacio de Miramar.

Ha negado rotundamente el señor duque de Tetuán, que tenga fundamento lo que dice el «Heraldo» en un suelto titulado «Rectificación necesaria», y en el que se habla de la indemnización a la familia del dentista Ruiz.

Weyler de viaje.—A Filipinas

Madrid 4, 4'5 m.

El general Weyler que salió anteanoche de la Habana, llegó ayer a Matanzas.

—A medianos del corriente mes tendrá lugar un sorteo para designar a varios oficiales de los cuerpos de artillería e ingenieros que deberán marchar a Filipinas.

Entierro del «Gallo»—Viaje

Madrid, 4, 4'10 m.

Telegrafían de Sevilla que a las siete de noche llegó al Puente de Triana el cortejo conduciendo el cadáver del «Gallo».

El infortunado espada iba enterrado en una caja de zinc.

El era de primera clase y en él se habían colocado dos sencillas coronas, una de la familia del finado y otra de su amigo don Juan Camino. Seguían 30 carruajes.

El cadáver recibió cristiana sepultura a las siete y media presenciado el acto algunos espadas y picadores.

El hijo del «Gallo» ha teleografiado que sale en dirección a Sevilla.

—El gobernador civil de esta última capital, ha salido en el para esta corte.

Durante su ausencia se encargará del mando de la provincia, el presidente de la Diputación.

PÉRDIDA

De una cartera conteniendo varios documentos y notas.

Se agradecerá a la persona que la haya encontrado su devolución en esta imprenta donde se le gratificará.

EL ALBA

En virtud de lo que dispone el artículo 7.º de los Reglamentos de esta Sociedad, se convoca a los señores socios a una reunión general ordinaria para el próximo domingo 8 del corriente a las 3 de la tarde, para la elección de la Junta y examen de cuentas.

Reus 30 de Julio de 1897.—P. A. de la J. de G.—El Secretario de turno, Pablo Borrell.

TRASLADO

El procurador de los tribunales don Sinforiano Sardá y Ferrater, ha trasladado su habitación y despacho al Arrabal de Robuster n.º 23 principal.

Nuez de Kola Granulada

del Dr. Formiguera

Cuya favorable acción sobre el aparato circulatorio y la nutrición es reconocida por toda la clase médica. Las maravillosas propiedades de la «NUEZ DE KOLA GRANULADA», débense principalmente a la Teobromina y Cafeína de las que contiene gran cantidad (tres veces más que el café) y al nomeno importante Rojo de Kola.

De venta en las principales farmacias

TRASLADO

La relojería de la Plaza de Prim número 7 se ha trasladado a la calle del Padró 24.

CASA PARA VENDER

Lo está la de la calle de San Francisco Javier, núm. 2, compuesta de planta baja, dos pisos y desván.

Para informes calle Hostalets, número 10 piso segundo.

IMP. DE CARRERAS Y VILA.

¡¡NO MÁS MOSQUITOS!!

El que no duerme tranquilo es por que no quiere

QUEMAR UN FIDIBUS

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERÍAS